



Thiès-Solingen Projet « 50 Partenariats communaux pour le climat d'ici à 2015 »

RAPPORT MISSION D'EXPERTS ALLEMANDS à Thiès (Sénégal)

Du dimanche 17 au samedi 24 août 2014



PLANTATION SYMBOLIQUE D'ARBRES : AXE THIES-SOLINGEN





INTRODUCTION

La Ville de Thiès et celle de Solingen ont décidé de coordonner leurs efforts dans le cadre du projet « 50 Partenariats communaux pour le climat d'ici à 2015 » initié par le Ministère fédéral de la Coopération économique et du Développement (BMZ). Ce projet est composé de trois phases (03) :

- ✓ Phase d'inventaire,
- ✓ Phase d'élaboration du programme d'action
- ✓ Phase de réalisation du programme d'action.

Dans le cadre de ce projet, l'envoi d'experts est prévu pour permettre l'établissement du programme d'action commun. A ce titre, le premier envoi à Thiès de la délégation de Solingen a eu lieu du 17 au 24 août 2014, composée de :

- a. Madame **Anne WEHKAMP**, Chef de projet « 50 partenariats communaux pour le climat », Chef de délégation.
- b. Monsieur **Wolfgang KOEPPEN**, Directeur adjoint des services techniques de la Commune de Solingen.
- c. Monsieur **Otmar SCHICK**, Président de l'ONG « Jumelage entre Solingen et Thiès ».



Cette mission avait essentiellement pour objectif d'échanger et de partager les expériences concernant le processus d'élaboration du programme d'action du partenariat, et plus précisément la phase d'inventaire du projet. Elle marque ainsi la fin de cette première phase du projet. Elle était composée de visites, de découvertes, de débats, de conférences et de rencontres.



La mission s'est déroulée en plusieurs étapes, à savoir :

- ✓ La restitution de l'inventaire sur la protection du climat et l'adaptation au changement climatique à Thiès et son bassin de vie ;
- ✓ Les visites de terrains ;
- ✓ La plantation symbolique d'arbres
- ✓ La synthèse de la mission ;
- ✓ La rencontre bilatérale.

I. La restitution de l'inventaire sur la protection du climat et l'adaptation aux changements climatiques

Après six (06) mois de travaux, l'équipe de la Ville de Thiès a effectué les étapes de la phase d'inventaire du projet, à savoir :

- L'analyse des données qualitatives et quantitatives
- L'analyse SWOT
- L'identification des axes prioritaires et objectifs généraux



La restitution de l'analyse des données qualitatives et quantitatives a permis de passer en revue le contexte général, le cadre biophysique et socio-économique, les manifestations et impacts du changement climatique, les stratégies de réponse et la gouvernance dans le cadre de la protection du climat et de l'adaptation au changement climatique à Thiès et son bassin de vie.



Quant à l'analyse SWOT, les forces, les faiblesses, les opportunités et les menaces concernant la protection du climat et les mesures d'adaptations au changement climatique à Thiès et son bassin de vie, ont été inventoriés. Enfin, des actions prioritaires et objectifs généraux ont été exposés à l'assemblée.

Suite aux trois présentations, l'assemblée a eu à saluer la qualité du travail assez exhaustif de cette phase d'inventaire du projet « 50 partenariats sur le climat d'ici à 2015 ». De même, nos collègues de Solingen, n'ont pas manqué de manifester toute leur satisfaction pour le travail effectué.

II. Les visites de terrains

Les visites de terrains avaient pour objectif général de permettre à nos collaborateurs de Solingen de vivre en pratique les éléments énoncés dans le document d'inventaire. Elle a été divisée en trois journées avec des thèmes respectifs :

- ✓ Erosion côtière,
- ✓ Erosion hydrique/gestion des déchets, des eaux pluviales et usées
- ✓ Initiatives d'adaptation aux changements climatiques.

C'est ainsi que, trois jours durant, nous avons visité les effets du changement climatiques et échanger avec les populations autochtones et les spécialistes sur les mesures d'adaptation et de protection du climat. (Voir programme des visites).









III. Plantation symbolique d'arbres : AXE THIES-SOLINGEN

Cette mission est particulièrement marquée par la plantation de deux arbres symboliques, l'un pour le Maire de Solingen et l'autre pour celui de Thiès dans l'enceinte de l'hôtel de Ville de Thiès. Le choix sur la position des arbres a défini ainsi un axe Thiès-Solingen symbolisant le dynamisme de la coopération entre ces deux villes.

L'arbre planté est le *Khaya senegalensis* (Caïlcédrat) arbre parrain de la campagne nationale de reboisement édition 2014.



IV. La synthèse de la mission

Suite à la restitution de l'invention et des visites de terrain, une rencontre de synthèse s'est tenue en présence des autorités de la mairie, des spécialistes de la Ville et de la société civile.

Elle a permis de rappeler le contexte et la problématique des changements climatiques à Thiès et son bassin de vie, les stratégies et techniques d'adaptation, la gouvernance dans le cadre de la protection du climat et du changement climatique, les axes d'orientations, les visites et enfin la conclusion de la mission.

V. La rencontre bilatérale

En dehors du « projet 50 partenariats sur le climat », une rencontre sur la coopération bilatérale entre les Villes de Thiès et Solingen s'est tenue dans le but de la renforcer.

En effet, avec la volonté du nouveau Maire, Monsieur Talla SYLLA, de vouloir activer au mieux cette coopération qui date d'au moins 30 ans entre nos deux villes, cette rencontre bilatérale a été l'occasion, d'une part, de permettre à Monsieur le Maire de Thiès de transmettre à son homologue le Maire de Solingen, son engagement à redynamiser d'avantage cette coopération.



D'autre part, elles ont permis de rappeler les derniers engagements dans les secteurs tels que :

- ✓ La santé : possibilité d'octroi d'une ambulance médicalisée pour le district sanitaire de Thiès (probablement grâce à la croix rouge allemande) ;
- ✓ La gestion des ordures : possibilité d'octroi d'un bulldozer pour la gestion de la décharge d'ordures de Thiès (probablement grâce à l'armée allemande) ;
- ✓ L'éducation : possibilité de fournir des équipements scolaires ;

Les membres de la délégation allemande ont confirmé que tous ces engagements sont en cours d'évolution. Ils ne manqueraient pas, avec le Maire de Solingen, d'activer d'avantage la procédure dans la mesure du possible.



CONCLUSION

A la fin de la mission, l'inventaire sur la protection du climat et les mesures d'adaptations aux changements climatiques à Thiès et son bassin de vie, première phase du projet, a été validé avec quelques retouches à apporter.

Cependant, il est retenu que la présentation du draft du programme d'action, deuxième phase du projet, se fera durant le mois de novembre 2014 en Allemagne.

La fin de la mission s'est davantage matérialisée par l'échange de cadeaux.

Fait à Thiès, le 28 août 2014
Mamadou Moustapha MBAYE
Coordinateur du projet